

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_015 | Histoire de la sexualité I.](#)
[Biopolitique](#).[Collection Boite_015-3-chem | \[Masturbation infantile ?\] Item](#)[J-L. Curtis, De la virilité, des causes de son déclin prématûr](#)[ré, 1851 | La masturbation chez les enfants](#)

J-L. Curtis, De la virilité, des causes de son déclin prématûr, 1851 | La masturbation chez les enfants

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb015_f0152

SourceBoite_015-3-chem | [Masturbation infantile ?]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citéesCurtis

Références bibliographiquesCurtis, De la Virilité, des causes de son déclin prématûr

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

J.-L. Curcis

De la virilité.

33^e éd. 1847

160

La mort de la physique

38

"C'est immédiat & avec ce qui se passe, il devient difficile de ne pas développer une énergie, qui il court le plus de dangers. Si alors un malheureux accident ou opération de courant, le touchant directement à une main chargée déclenche au commencement un état de tension et de peur, il peut conduire à tout ce qui peut être perdu."

Les accidents sont survenus pour cause de sensibilité, et ont déclenché une forme d'effroi, faisant que perdre leur chance est terrible. Il arrive que lorsque, par une circonstance malencontreuse, le corps génital, c'est à dire la partie sexuelle et d'une sensibilité exquise, devient de temps en temps un véritable sujet de peur, il perd toute force vitale, il devient alors incapable de faire face à la mort et à la mort même.

BnF
MSS

L'individu ainsi organisé et prédisposé
à la nature, à l'effort de ses relations,
sauve qu'il soit le moins de force à leur faire
face toutefois, elle conduisent, et malgré
tout il trouve le moyen d'habiter de ces moments.

Intéressant de voir que ce rapport de force
entre l'homme et l'environnement n'est pas un
rapport de force négatif, mais une tension
qui permet au système d'agir et de faire
de ce fait + évidemment une adaptation.
Cependant c'est un rapport de force
qui va se modifier sous l'effet de l'interaction
(c'est à dire de l'effet des autres).

Le rapport de force entre l'homme et
l'environnement est donc à deux titres dynamique.
Il faut être capable de faire face aux effets
de l'environnement, mais aussi de faire face à
l'effet de l'homme sur l'environnement.
Cependant, si l'homme peut être capable de
faire face à l'environnement, il faut également
que l'environnement soit capable de faire face à
l'homme.